

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 24 de febrero de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Descentralización de la UAEM, plantea el Rector

**Nacional:** En México, 8.5 por ciento de menores de 18 años no han concluido primaria o secundaria: Coneval

## SALUD

**Estatad:** Recuperan la laguna de Hueyapan, en El Texcal

**Nacional:** Confirma la Ssa 5 mil 606 casos de influenza y 1,252 decesos por el mal

## ECONOMÍA

**Nacional:** Gobiernos trabajan para una Norteamérica competitiva: SHCP

**Internacional:** Bayer comprará a Algeta por 2,900 mdd

## POLÍTICA

**Estatad:** Comunicadores morelenses se unen a jornada nacional de protestas

**Nacional:** Sin control, manejo de recursos: auditor

**Internacional:** Designan a Alexandr Turchinov presidente interino de Ucrania

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Descentralización de la UAEM, plantea el Rector*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que propondrá al Consejo Universitario descentralizar y desconcentrar a esta institución, a fin de que cada una de las sedes que se están abriendo en los municipios tengan sus propias autoridades, "porque necesitamos sujetos con voz y con capacidad para decidir y discutir las problemáticas locales y definir sus propios planes y programas de estudio". Durante la colocación de la primera piedra del claustro en Miacatlán, el pasado fin de semana, el Rector dio a conocer a los integrantes del Consejo Universitario que acudieron al evento que la sede de Miacatlán no será una escuela más, "será una sede en donde todas las autoridades universitarias estarán presentes, en donde tendremos nuestras propias autoridades universitarias, con nuestros propios consejos técnicos, un director y sesionará de manera regional el Consejo Universitario". El rector de la UAEM dijo que la sede de Miacatlán pretende ser un modelo universitario que reinventa a la universidad y le permite recuperar la centralidad que debe y puede tener en la construcción de sociedades incluyentes. "Por eso, hoy quiero decirles que el corredor que estará enclavado en la sede de Miacatlán, y que dará oportunidad a los jóvenes de tener más de 12 opciones de licenciaturas, desde Xochitepec hasta Coatlán del Río, contará con transporte para que puedan ingresar y acceder todos los alumnos a las carreras que deseen".

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

### *Cumplirá UAEM meta de ingresar más aspirantes*

Para el presente año, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cumplirá la meta sostenida que se propuso para continuar con la apertura de nuevos espacios para incrementar el ingreso de la matrícula de estudios a nivel superior, gracias a los desarrollos institucionales proyectados también en el oriente, sur y la zona de Los Altos. Así lo aseguró el rector Alejandro Vera Jiménez, al explicar que el claustro universitario que se edificará en el municipio de Miacatlán, contará con una biblioteca, sala de cómputo y ocho aulas con capacidad para 640 alumnos por turno, en donde se realizarán actividades académicas y deportivas, con 12 opciones de licenciatura, anunció. Luego de que este pasado fin de semana se llevó a cabo el acto inaugural de la construcción de lo que será el corredor universitario Xochitepec-Miacatlán, Vera Jiménez aseguró que el estado se ha lanzado "a la construcción de un mañana distinto, a la invención cotidiana de una nueva vida en sociedad". Expresó que educar significa abrir horizontes para el desarrollo del sujeto, y con el claustro en Miacatlán se pretende desarrollar un modelo universitario que permita construir un mañana fraterno, solidario y generoso al que aspiran los morelenses.

**El Regional del Sur**, p.7, (Redacción).

### *Rindió su informe de actividades el director interino del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas*

Pedro Antonio Márquez Aguilar rindió el informe de actividades, correspondientes al año 2013, como director interino del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), este viernes en el auditorio del Centro. Entre las acciones más relevantes, Márquez Aguilar informó que el CIICAp cuenta con tres investigadores en el nivel más alto del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), 74% entre el nivel dos y el tres, en nivel 1 y en el nivel C el 10%, así como el 100% de cuerpos académicos consolidados. En productividad dijo que tienen 100 artículos publicados, cuatro capítulos de libros, dos registros de patentes y dos libros, lo que representa un promedio de publicación de 2.6 artículos por investigador, rebasando la media nacional. En proyectos Conacyt cuentan con 15 proyectos vigentes. En cuanto al soporte académico de la Maestría de Ingeniería de Ciencias Aplicadas (MICA) tienen logros arriba del 50% de eficiencia terminal que requiere Conacyt. Además la maestría alcanzó el grado de consolidado por tres años y cuenta con 76 estudiantes en activo. Entre los premios que han obtenido se encuentran el de proyecto "Antena dual para televisión abierta de dimensiones reducidas" de la doctora Margarita Tecpoyotl Torres. Entre los retos y necesidades dijo que está mantener la consolidación de la planta académica, internacionalizar la MICA, consolidar el Doctorado en Ingeniería en Ciencias Aplicadas, la cotización del elevador para el Programa de Inclusión para personas con capacidades diferentes y la ampliación de las instalaciones.

**La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera).

### *Visitas al CIQ, inciden en la formación en Ciencias*

En Morelos, a diferencia de otras entidades del país, la matrícula en los programas relacionados con Química es modesta. La reflexión acerca de las razones detrás de ello ha permitido identificar que, aún a pesar de la dedicación y esfuerzo de los maestros de nivel medio superior en escuelas públicas y privadas, resulta difícil para un joven imaginar su futuro en actividades cercanas a esta disciplina. Además, no podemos ignorar el

hecho de que la visión que la comunidad en general tiene de la Química es con frecuencia distorsionada por los problemas que se generan con el uso indiscriminado de ciertos materiales y/o sustancias. Una gran cantidad de personas ignora que la química es un área importante para generar soluciones a esos problemas. Hace algunos meses realizamos un ejercicio informal entre estudiantes y profesores del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM,) para conocer cuáles fueron los factores que influyeron en su decisión de buscar una formación profesional en el área de Química. Si bien algunos fueron inspirados por sus maestros, detectamos que entre los más jóvenes, la experiencia de conocer de cerca el ambiente y el trabajo que se desarrolla en la industria química o en laboratorios de investigación fue detonador de su vocación. Estos resultados impulsaron en el CIQ una cadena de acciones dirigidas a ampliar el alcance del programa de visitas a sus instalaciones. El CIQ no es un espacio de observación tipo museo. Sus visitantes interactúan con profesores, estudiantes y técnicos especializados y realizan con ellos algunos experimentos diseñados desde experiencias cotidianas, vistosas y divertidas que les permiten compartir su conocimiento previo y ejercitarse en la búsqueda de respuestas.

**La Jornada Morelos**, p.16, (UAEM).

#### *Colocarán placas informativa en árboles del campus Chamilpa de la UAEM*

Con la finalidad de fomentar el conocimiento de las especies de árboles que existen en el Campus Norte, mantener el uso de especies nativas y sensibilizar a la comunidad universitaria en el cuidado de éstas, el Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), colocará placas informativas en las áreas verdes. Julio César Lara Manrique, jefe de departamento del Progau, informó que en próximos días iniciarán la jornada de señalización de árboles, para identificar las 70 especies nativas y exóticas en una superficie de 20 hectáreas. Explicó que esta actividad es parte del proyecto “El manejo de áreas verdes en la UAEM”, que involucra tanto a la comunidad universitaria como a los jardineros, para que se lleven a cabo buenas prácticas ambientales. Mencionó que cuando se realicen acciones de reforestación se incluyan especies nativas, ya que predominan los exóticos, así como en el diseño de nuevos jardines para que se puedan incluir criterios de ahorro de recursos, y de servicios ambientales como el agua. Dijo que algunos de los árboles fueron donados o plantados por iniciativa, sin importar de dónde vinieran, por lo que desean ordenar los criterios para la introducción exclusivamente de especies nativas.

**La Unión de Morelos**, p.33, (Salvador Rivera).

Se publica esquela por el fallecimiento de la Sra. Adela Pérez Aguilar, madre del maestro Víctor Mora Pérez, distinguido universitario y ex rector de esta máxima casa de estudios morelense.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (UAEM); **El Regional del Sur**, p. 4, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p. 6, (UAEM); **La Unión de Morelos**, p. 7, (UAEM) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (UAEM)

#### *Buscan equipos su pase a la etapa regional de la Universiada 2014*

Dentro de las actividades de la Universiada estatal 2014, los equipos femeniles de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) -principal sede de los encuentros de esta eliminatoria estatal-, y el conjunto de la Universidad Latina (Unila) campus Cuernavaca, abrieron los encuentros femeniles de esta especialidad deportiva. En la cancha del Polideportivo 1, de la máxima casa de estudios, se realizó la primera ronda de partidos correspondientes a la eliminatoria estatal rumbo a la Universiada regional, que se llevará a cabo en el Distrito Federal. De esta forma, con un número justo de jugadoras, el equipo de Unila se adentró al terreno de juego, en tanto que las rivales a vencer -Venadas UAEM- se incorporaron a la cancha con la confianza reflejada en sus rostros. Una vez iniciado el encuentro, las Venadas tomaron el control del esférico, por lo que bailaron con facilidad al conjunto proveniente de la Unila.

**El Regional del Sur**, p.21, (Elizabeth Galindo).

### **Nacional:**

#### *En México, 8.5% de menores de 18 años no han concluido primaria o secundaria: Coneval*

En México se estima que un 8.5 por ciento de los jóvenes menores de 18 años no han concluido la primaria o la secundaria, por lo que se ubican en rezago educativo, mientras cuatro de cada 10 que logran ingresar al bachillerato abandonarán las aulas. Datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y de la subsecretaría de Educación Media Superior, que encabeza Rodolfo Tuirán Gutiérrez, alertan sobre un contexto de pobreza, violencia y marginación para la población más joven del país. En cuanto a la deserción en bachillerato, la Secretaría de Educación Pública (SEP) destaca que cada año 650 mil jóvenes abandonan este nivel educativo, lo que ocasiona costos sociales e individuales que fomentan la desigualdad social, la falta de acceso a empleos de calidad, y afectan el bienestar familiar.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano).

### *Certificarán en Harvard a docentes y alumnos del ITSH*

A través de un convenio de colaboración con la Universidad de Harvard, el Instituto Tecnológico Superior de Huatusco (ITSH), en Veracruz, recibirá la certificación de sus docentes y alumnos en formulación y evaluación de proyectos, con lo que reforzarán conocimientos y habilidades para mejorar su desempeño y contribuir a los objetivos de las empresas u organizaciones donde presten sus servicios, informó el jefe de la carrera en Ingeniería Industrial, Emiliano Ferreira Díaz.

**La Jornada**, p.21, (Sin firma).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Recuperan la laguna de Hueyapan, en El Texcal*

Como parte de las acciones implementadas para rescatar el Área Natural Protegida "Parque Estatal El Texcal", el Gobierno de la Nueva Visión, a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), dio inicio a los trabajos de limpieza y restauración en la laguna de Hueyapan, uno de los principales mantos acuíferos que abastece del líquido a cuatro sistemas de agua potable de las colonias La Joya, Centro de Jiutepec, Progreso, San José de Morelos, y donde habitan especies como la "carpita morelense", un pez endémico de la entidad. La SDS informó que los trabajos implicaron el retiro de 40 metros cúbicos de material vegetativo y sustrato de la laguna, obteniéndose como resultado la recuperación de un 15 por ciento del espejo de agua.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Raúl Morales); **El Regionl del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3302120.htm>

### **Nacional:**

#### *Confirma la Ssa 5 mil 606 casos de influenza y 1,252 decesos por el mal*

La Secretaría de Salud informó que desde el inicio del año hasta ayer se confirmaron 5 mil 606 casos de influenza y registraron mil 252 fallecimientos por la enfermedad. Del total de los casos, 626 fueron provocados por la cepa del virus A/H1N1. Del total de los casos de influenza, 4 mil 576 fueron por el virus A/H1N1, 454 por el A/H3N2, 115 por el B y 461 por otros tipos, especificó la Ssa en un comunicado. Destacó que para el tratamiento de la enfermedad el sistema de salud dispone de una reserva de casi 1.2 millones de tratamientos del antiviral oseltamivir.

**La Jornada**, p.41, (De la Redacción),

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/van-571-muertes-por-virus-a-h1n1-213406.html>

**El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3302114.htm>

#### *Afectará frente frío 38 a estados del norte y noreste del país*

Debido al ingreso del frente frío 38, los estados del norte y noreste del territorio nacional registrarán en las próximas horas un ligero descenso de temperaturas, mientras que en Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y San Luis Potosí se esperan lluvias de ligeras a moderadas. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) precisó que el sistema frontal entrará durante las primeras horas de este lunes, y se extenderá sobre los estados de Coahuila y Nuevo León, donde ocasionará nublados y precipitaciones ligeras a moderadas.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817469.html>

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/estados/clima-tiempo-frio\\_0\\_251374928.html](http://www.milenio.com/estados/clima-tiempo-frio_0_251374928.html)

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/afectara-frente-frio-38-al-norte-y-noreste-del-pais-990080.html>

#### *Propone el INSP etiquetado con un sello binario para alimentos industrializados*

El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) propuso desarrollar un nuevo sistema de etiquetado de los alimentos industrializados, pues consideró que el hecho de colocarlo de manera voluntaria no guía y posiblemente desorienta a los consumidores. El director del Área de Investigación en Políticas y Programas de Nutrición de dicho instituto, Simón Barquera, declaró que más que alguna autorregulación, ese etiquetado es para las empresas un sistema de promoción de sus productos, porque los hace ver con un perfil nutricional adecuado, cuando a veces no lo tienen. Además, los porcentajes de recomendación se basan en una dieta de 2 mil calorías al día, lo que no corresponde a los requerimientos energéticos de los consumidores meta de un producto, los cuales varían según grupos de edad y sexo.

**La Jornada**, p.42, (Notimex),

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817345.html>

# ECONOMÍA

## Nacional:

### *Gobiernos trabajan para una Norteamérica competitiva: SHCP*

México, Estados Unidos y Canadá refrendaron su visión de identificar prioridades, objetivos comunes y definir líneas de acción, para lograr que Norteamérica sea la región más competitiva del mundo con bienestar para sus habitantes, señaló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto, después de que el pasado 19 de febrero se llevó a cabo en la ciudad de Toluca, estado de México, la séptima Cumbre de Líderes de América del Norte, con el objeto de construir la región más dinámica en el mundo, a 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817323.html>

### *México reporta inversión extranjera histórica en 2013*

Durante el año pasado, México captó 35 mil 188.4 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), cifra 178 por ciento mayor al monto reportado en 2012 que fue de 12 mil 659.4 millones, informó la Secretaría de Economía (SE). La dependencia destaca que ese resultado se obtiene luego de que la IED del cuarto trimestre del año pasado sumó cinco mil 419.4 millones de dólares, monto 138 por ciento superior al promedio de las cifras originalmente reportadas para un periodo similar en los últimos 10 años.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817301.html>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817360.html>

### *Multan a Cablevisión y Megacable con 42 mdp por prácticas monopólicas*

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifotel) dio el primer golpe contra las empresas cableras por cometer prácticas monopólicas, pues impuso a Cablevisión y a Megacable multas por 8.5 y 33.7 millones de pesos, respectivamente, que suman poco más de 42 mdp, por coludirse para establecer acuerdos que dañan a sus competidores y a los usuarios. Fuentes cercanas al proceso revelaron que el pasado 17 de febrero, el pleno del organismo regulador convocó a una sesión extraordinaria para resolver una investigación en contra de ambas cableras. El Ifotel determinó que Cablevisión y Megacable cometieron la práctica monopólica absoluta señalada en el artículo 9, fracción III, de la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE), por lo que impuso una multa de 8 millones 733 mil 746 pesos para Cablevisión y otra de 33 millones 756 mil 102 pesos para Megacable.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817364.html>

### *Modificaciones a la ley ferroviaria quebranta al TLCAN: AMF*

La iniciativa que se discute en el Congreso de la Unión para modificar la Ley Reglamentaria del Servicios Ferroviario que permitiría la entrada de más competidores constituye un incumplimiento y quebranto del gobierno mexicano a los preceptos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), informó la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF). En un documento, al cual tuvo acceso Milenio, la AMF indicó que la violación al TLCAN se debe a que se dará una expropiación injustificada de los derechos adquiridos por las empresas que actualmente operan y la pérdida de costosas inversiones realizadas.

**Milenio**, (Roberto Valadez),

[http://www.milenio.com/negocios/ferroviaria-AMF-TLCAN-Vaderechos\\_0\\_249575366.html](http://www.milenio.com/negocios/ferroviaria-AMF-TLCAN-Vaderechos_0_249575366.html)

### *Buscan quitar "monopolio" ferroviario*

La reforma que propone cambios a la Ley del Servicio Ferroviario, ha generado posiciones encontradas entre los legisladores y los concesionarios de las vías como son Ferromex y Kansas City Southern México (KCSM), mismas que controlan el mercado de carga en México y que les ha significado ingresos que entre ambas suman 2 mil 539 millones de dólares. En enero pasado, los diputados aprobaron la iniciativa que propone dar nuevas concesiones ferroviarias y crear la figura de permisionario. "No nos oponemos a una reforma, nos oponemos a esta reforma", dice José Zozaya, director general de KCS, quien junto con Rogelio Vélez, director de Ferromex, en días pasados se manifestó en contra de que nuevos concesionarios "se suban a nuestras vías sin haber invertido un solo centavo".

**El Universal**, (Zacarías Ramírez Tamayo),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/buscan-quitar-34monopolio-34-ferroviario-990067.html>

### *México creció solo 1.1% durante 2013*

En 2013, el producto interno bruto (PIB) de México registró un crecimiento anual de 1.1 por ciento, por debajo de las previsiones del gobierno federal, de una tasa de 1.3 por ciento, y del 3.9 por ciento del año anterior, impactado por la desaceleración económica. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), por grandes sectores, el año pasado el PIB de las actividades terciarias (servicios)

aumentó 2.1 por ciento y el de las primarias (agricultura, ganadería, pesca, etc.) 0.3; mientras que el de las secundarias (industria y construcción) disminuyó 0.7 por ciento a tasa anual.

**Milenio**, (Silvia Rodríguez), [http://www.milenio.com/negocios/Mexico-crecio-solo\\_0\\_250175005.html](http://www.milenio.com/negocios/Mexico-crecio-solo_0_250175005.html)

#### *Inflación anual en la primera mitad de febrero, la más alta en un lustro*

Los precios al consumidor se incrementaron 0.12 por ciento en la primera mitad de febrero, el mismo porcentaje observado en la quincena previa, lo que implicó un incremento anual de 4.21 por ciento, su nivel más elevado en cinco años. De acuerdo con cifras que divulgó esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la inflación subyacente, la cual excluye los precios de los bienes y servicios más volátiles de la economía, presentó también un incremento quincenal de 0.12 por ciento. A tasa anual, se situó en 2.97 por ciento.

**El Financiero**, (Tlaloc Puga),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/inflacion-en-mexico-subio-12-en-la-primera-mitad-de-febrero.html>

**El Universal**, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/inflacion-inegi-990100.html>

#### *Pequeño crédito, más difícil al exigirse RFC*

Como medida para contrarrestar el nivel de informalidad que hay en México, la reforma fiscal limitará los créditos a solo las personas o empresas que cuenten con el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), lo que, a decir de especialistas, reducirá el universo de crédito de instituciones que atienden al sector de bajos ingresos. Según estimaciones de la Asociación de Bancos de México (ABM), existen 50 millones de personas económicamente activas; sin embargo, 60 por ciento labora en la informalidad, lo que deja solo 20 millones calificadas para obtener un crédito.

**Milenio**, (Braulio Carbajal),

[http://www.milenio.com/negocios/Pequeno-credito-dificil-exigirse-RFC\\_0\\_251374909.html](http://www.milenio.com/negocios/Pequeno-credito-dificil-exigirse-RFC_0_251374909.html)

## **Internacional:**

#### *Bayer comprará a Algeta por 2,900 mdd*

La farmacéutica alemana Bayer selló un acuerdo por 2,900 millones de dólares para adquirir el fabricante noruego de medicamentos contra el cáncer Algeta tras presentar una oferta en efectivo por 92.17% de sus acciones, dijeron el lunes dos compañías. Bayer amplió la fecha límite para aceptar la propuesta en dos días, hasta el miércoles 26 de febrero, para poner fin a cualquier incertidumbre restante. "El ratio de aprobación se basa en cifras preliminares y puede estar sujeto a cambios", dijo un portavoz de Bayer.

**El Economista**, (Reuters),

<http://eleconomista.com.mx/industria-global/2014/02/24/bayer-comprara-algeta-2900-mdd>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Comunicadores morelenses se unen a jornada nacional de protestas*

En Cuernavaca, reporteros, fotógrafos, camarógrafos y trabajadores de medios de comunicación escrita y electrónica se sumaron a las 19 capitales donde el gremio se manifestó en contra del asedio gubernamental y los recientes atentados contra la libertad de expresión; ante la fuerte ola de represión en el territorio nacional que ha terminado con la muerte, desaparición y amenazas de reporteros, en el caso de Morelos, solicitaron especial atención al caso Amacuzac, donde comunicadores ya han recibido amenazas. Al punto del mediodía, en casi una veintena de capitales, los periodistas tomaron las calles ante la sorpresa de los transeúntes, al grito de "Prensa, no disparen", "No es asunto personal, es demanda nacional", y "Todos Somos Goyo" (reportero asesinado en Veracruz), los trabajadores de los medios de comunicación morelense se sumaron al pronunciamiento nacional de "ante sus balas, nuestras palabras".

**La Jornada Morelos**, p.4, (Dulce Maya); **El Regional del Sur**, p.5, (Estrella Pedroza): **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3302123.htm>

**Milenio**, (Quadratín y David Monroy),

[http://www.milenio.com/estados/Marchan-periodistas-Morelos-Michoacan\\_0\\_250775091.html](http://www.milenio.com/estados/Marchan-periodistas-Morelos-Michoacan_0_250775091.html)

#### *Se redujo la incidencia delictiva 8.4% en enero: Capella Ibarra*

El encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSP), Jesús Alberto Capella Ibarra informó que con las estrategias planteadas en el Grupo Interinstitucional Morelos (GIM), durante el mes de enero de 2014 se logró reducir en un 8.4 por ciento la comisión de delitos, con relación al mismo mes del año

anterior. Los datos reflejan la disminución en delitos como el robo de vehículo, robo a casa habitación, robo a transeúntes, robo a transporte público de pasajeros, robo a comercio y homicidios dolosos. De 4 mil 191 delitos cometidos en enero de 2013, al mismo mes de este año se identificaron 3 mil 838, lo cual representa 353 delitos menos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.15, (Maciel Calvo) y **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján Juárez).

#### *Repuntan extorsión y plagios en Morelos*

Los casos de extorsión se incrementaron cuatro veces en el estado de Morelos durante enero de 2014, en comparación con el mismo mes del año anterior; Quintana Roo, Nuevo León, Jalisco, Oaxaca, Tamaulipas y Estado de México son otras entidades con un aumento en el número de denuncias por este ilícito en el mismo periodo. Cifras del último reporte estadístico del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) señalan que en la entidad que gobierna Graco Ramírez Garrido Abreu se dispararon 370% los casos de extorsión en el primer mes del año, al pasar de 10 las denuncias en enero de 2013, a 47 en los primeros 31 días de 2014. También, en el mismo periodo, el número de secuestros tuvo un repunte, de cinco casos en 2013 a 12 este año, es decir, 140% más. Los homicidios dolosos, indica el documento, tuvieron una baja de 19%, al registrar 42 en enero pasado a diferencia de los 51 cometidos en el mes de referencia. Sólo en diciembre de 2013 se registraron 25 extorsiones en Morelos; de esa fecha a enero, el incremento en denuncias es de 88%.

**El Universal**, (Antonio Bautista),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/repuntan-extorsion-y-plagios-en-morelos-93963.html>.

### **Nacional:**

#### *Sin control, manejo de recursos: auditor*

Juan Manuel Portal, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) calificó de “irresponsables” a los gobernadores por el desvío de recursos públicos y a la Secretaría de Hacienda, a la que tildó aún de “opaca” en el manejo de los mismos, pues afirmó que todavía lo hace de forma “discrecional”. En entrevista con *El Universal*, el encargado del órgano fiscalizador, dependiente de la Cámara de Diputados, precisó que en la administración pasada, del ex presidente Felipe Calderón, al igual que en los últimos sexenios, se repitieron los mismos errores estructurales debido a la falta de una normatividad que ponga en cintura a todos los actores políticos y funcionarios y evitar el mal manejo financiero. Como ejemplo citó el caso del Ramo 33, que nunca ha tenido una reglamentación clara y es donde se reporta el mayor número de desvío de recursos.

**El Universal**, (Lilia Saúl),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220todo-mundo-hace-como-que-no-ve-8221-44486.html>.

### **Internacional:**

#### *Designan a Alexandr Turchinov presidente interino de Ucrania*

El Parlamento ucraniano designó hoy Alexandr Turchinov como presidente interino, luego de que la víspera fuera destituido por dejación de sus funciones Viktor Yanukovich. El nombramiento de Turchinov, aprobado por 285 de los 339 diputados de la Rada (Parlamento), se produce después de que el presidente Viktor Yanukovich fuera destituido por el incumplimiento de sus funciones y fijó el 25 de mayo como fecha de las elecciones presidenciales anticipadas. La designación de Turchinov como presidente interino se ajusta a lo estipulado en la Constitución de 2004, que fue restituida por la Cámara y que establece que en caso de ausencia del jefe del Estado, sus funciones las asume el presidente del Parlamento. En tanto, el paradero de Yanukovich se desconoce hasta el momento, luego de que el sábado abandonara la capital y de que su mayor rival política, Yulia Tymoshenko, fuera liberada de prisión y regresara a Kiev para pronunciar un discurso ante la aclamación de una gran multitud.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817278.html>.

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-lider-interino-apuesta-por-europa-86025.html>.

#### *EU pide a Rusia que no envíe tropas a Ucrania y evite su partición*

El secretario de Estado de EU, John Kerry, conversó ayer por teléfono con el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, al que pidió que no trate de interferir para devolver el poder a sus aliados y respete el proceso de transición que se abre, hasta las elecciones presidenciales del 25 de mayo. Kerry subrayó “la expectativa de Estados Unidos de que la soberanía de Ucrania, su integridad territorial y su libertad de elección democrática serán respetadas por todos los Estados”. La llamada de Kerry llega poco después de que la asesora de seguridad nacional de la Casa Blanca, Susan Rice, advirtiera que si Rusia interviene militarmente para forzar la formación de un gobierno afín, el país podría encaminarse a una guerra civil o a su partición.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817408.html>.

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-lider-interino-apuesta-por-europa-86025.html>.

*Maduro convoca a un diálogo nacional*

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, convocó a un diálogo nacional con todos los sectores sociales, políticos, gremiales y religiosos para este miércoles, de modo que se haga un esfuerzo para "aislar a los violentos y los golpistas" y se respete la Constitución.

**La Jornada**, p.26, (DPA y AFP).

*Asegura Maduro que las protestas violentas han finalizado*

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, dijo hoy que las protestas con hechos de violencia en contra de su Gobierno se están extinguiendo y que no llegaron a afectar sino un 8 por ciento del territorio nacional. "Los focos de violencia se están acabando, extinguiendo", sostuvo el gobernante en un discurso ante manifestantes de la tercera edad.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817314.html>.

**La Jornada**, p.26, (DPA y AFP).

*Las protestas seguirán, advierte Capriles a Maduro*

El líder opositor venezolano Henrique Capriles advirtió ayer que las protestas continuarán en las calles si el gobierno no atiende las demandas de los manifestantes, mientras el presidente Nicolás Maduro confirmó que el saldo de los desórdenes que llevan 11 días aumentó a 11 muertos y más de 130 heridos, en tanto denunció que sectores de oposición estimulan el odio entre los venezolanos y buscan "un loco" que atente contra su vida.

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/las-protestas-seguiran-advierte-capriles-a-maduro-86026.html>.

**La Jornada**, p.26, (DPA y AFP).

*Piden legisladores de EU mayor presión sobre Venezuela*

Dos legisladores estadounidenses se pronunciaron hoy porque Estados Unidos incremente la presión al gobierno de Venezuela para que deje de reprimir las manifestaciones callejeras. "Tenemos que incrementar la presión, el silencio es el mejor amigo de la tiranía", dijo el congresista republicano por Florida, Mario Díaz Balart, en entrevista este domingo durante el programa "Al Punto" de la cadena de televisión en español Univisión. Por su parte, el congresista demócrata por Illinois, Luis Gutiérrez, dijo también en la entrevista con "Al Punto" que el gobierno de Venezuela debe cesar la violencia contra su propio pueblo. Gutiérrez dijo que los actos de violencia deben ser condenados sin importar dónde suceden y de qué partido político provengan.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817306.html>.

*Acusan a Mursi de atentar contra Egipto por filtrar secretos de Estado*

La Fiscalía egipcia acusó hoy al depuesto presidente Mohamed Mursi de atentar contra el país por filtrar secretos de Estado hacia el extranjero, durante la segunda audiencia de su juicio por espionaje y conspiración. Mursi, junto con 35 de sus colaboradores y otras personas, incluidos líderes de la proscrita Hermandad Musulmana, son acusados de conspirar con potencias extranjeras para desestabilizar a Egipto y de vínculos con el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamas) e Irán. Los fiscales acusaron al derrocado presidente y los otros sospechosos de divulgar "secretos de defensa nacional e informes de seguridad a la Guardia Revolucionaria iraní con el fin de desestabilizar la seguridad y la estabilidad del país", según la televisión Al Yazira.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817288.html>.